

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes. —
 y los demás puntos, '5 id. trimestre
 —Fuera de España, 10 id. id.—Pago
 anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
 mos.—Atrasado, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón. Teat-
 inos, 1, 3.—No se devuelven origi-
 nales, aun cuando no se publiquen.—
 Todas las reclamaciones y correspon-
 dencia, al Propietario, Director y Ad-
 ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

El nuevo Alcalde

Cuando en 1891 fué el Ayuntamiento de Alicante una minoría republicana a defender los intereses del pueblo, se dijo por alguien que dejarán la política a las puertas de las Casas Consistoriales porque a la corporación popular se iba tan sólo a hacer administración, no política. Se añadió que no estaría bien ni sería discreto ni patriótico hacer otra cosa; y por último, en cuanto un concejal republicano elegido por electores republicanos declaraba en una sesión que lo era y no abdicaba de sus ideas, era de ver lo que le decía la prensa monárquica y los incomedados que se ponían algunos personajes borbónicos.

Ha pasado el tiempo; aquellos concejales republicanos salieron sucediéndoles otros y hemos visto, que, en el Ayuntamiento se ha hecho política quitando empleados, porque no eran conservadores y poniendo en su lugar adictos; y cuando han caído del tripode los conservadores, los fusionistas han hecho exactamente lo mismo.

En las sesiones celebradas por el Ayuntamiento ha salido a relinchar la política, y en fin, que los que negaban razón y derecho, oportunidad y discreción, cuando recordábamos la filiación política de los republicanos y su misión realizadora, han hecho más, mucho más en sentido político, menos, mucho menos en el sentido reformista que aquellos nuestros amigos hicieron. Conste a los efectos oportunos y sigamos hablando del Ayuntamiento ya que el nombramiento de nuevo Alcalde convida a ello; digamos ahora que la ocasión es propicia lo que esperamos y tenemos derecho a exigir de D. José Gadea Prá, nombrado Alcalde de Alicante pues con esto ya cumplimos además un deber político.

Lo confesamos con franqueza, quisiéramos saber como otros colegas con qué recursos cuenta el Sr. Gadea al encargarse de la Alcaldía, para ver lo que puede hacer en bien de la población. La otra vez encontró la caja bien repleta, herencia que dejó D. Manuel Gómez; ahora de seguro que la existencia en metálico será bien poca. Queremos después de esto, que el Sr. Gadea no transija con exigencias de amigos que le pidan cosas imposibles ó perjudiciales al vecindario. Queremos que se lleve a cabo la unificación de la deuda municipal, que buena falta hace. Queremos que se rescuite el proyecto de erigir un Monumento a los Mártires de la libertad y se lleve a efecto como tiene derecho a esperar el pueblo. Queremos que la limpieza y barriido de las calles, así como el embellecimiento de la población sea uno de los principales cuidados de la autoridad. Queremos que haya en la administración municipal luz, mucha luz, a fin de que se vea claro la inversión de fondos. Queremos actividad, celo, inteligencia, patriotismo, desinterés en el Alcalde; porque al querer todo eso vislumbramos la regeneración de Alicante, objeto preferente de nuestros desvelos y de nuestros amores.

Seamos francos, también para decir lo que falta, y es, que desconfiamos de

conseguir lo que queremos, porque impedirán su realización el compadrazgo, el favoritismo, la política pequeña y otras cien causas por el estilo.

“Alicante aldeá,” fué el epígrafe que pusimos a un artículo nuestro hace años; y en efecto, su situación no ha cambiado, aldeá es y seguirá siéndolo hasta tanto no haya un cambio radical de instituciones y una reforma en las costumbres.

LOS SUBVETERNOS DE MARINA

Existe en nuestro desgraciado país un sistema tan rutinario y despojado de todo síntoma de adelanto y progreso, que tiene a muchas clases sociales sumidas en la más espantosa orfandad.

Ejemplo de esto es lo que sucede con las clases subalternas de nuestra Armada.

Constituyen un cuerpo numeroso y bien organizado, sobre el que descansan vastísimas obligaciones, y a cuyos individuos se les exige multitud de conocimientos, tanto en la parte militar como en todo lo concerniente al material moderno.

Pues bien, estos individuos, que tan extraordinario servicio prestan en nuestra Marina, y cuyo concurso tan imprescindible es en los arsenales, se encuentran vergonzosamente retribuidos, pues los sueldos que perciben son tan pobres y mezquinos que apenas si les dan para vivir.

Vergüenza da confesar y reconocer la apatía y el abandono que dominan en los centros oficiales. No es justo y equitativo lo que sucede, pues esos hombres que emplean toda su vida en el servicio de la patria no merecen la desconsideración y el olvido en que se los tiene.

Impulsados nosotros por un imparcial espíritu de justicia, no podemos menos que intentar la defensa de esa desgraciada institución, acreedora por muchos motivos a la protección de los Gobiernos y a que se reforme el reglamento rutinario por el que se rigen.

Quizás nuestras voces no lleguen a interesar los oídos de esos señores encumbrados a las altas esferas del poder, para incluirse en una serie no interrumpida de errores y desaciertos, pero jamás para organizar las instituciones que dependen de sus departamentos.

Las clases subalternas de que tratamos se hallan tan desatendidas y mal retribuidas, que sus heroicos individuos no tienen lo preciso para dar de comer a sus familias.

Y tanto esfuerzo y tan continuadas penalidades para ingresar en este Cuerpo! El Calvario de estos hombres no reconoce límites; consagran todo su tiempo, toda su atención a los cuidados de la Marina, y lejos de su patria, de su hogar, de sus afecciones, no experimentan ni aún el dulce consuelo de ver llegar el día de poder ofrecer algún alivio a los seres queridos que lejos de ellos pasan por toda clase de privaciones.

Hora es ya de que los Ministros del ramo fijen su atención en este importante asunto.

APUNTES POLÍTICOS

Dice perfectamente *El Progreso*, hasta ahora la política de generosa expansión impantada en Cuba no ha dado de sí, otros resultados que la movilización de la escuadra norte-americana y el asesinato del teniente coronel Sr. Ruiz.

No había contado con esto el señor Moret. ¡Qué fracaso!

Y ahora a los recortes de *El Liberal* de anteaer, ponemos nosotros estas palabras de *El Progreso*; del periódico citado por él precisamente para hacer nos ver las simpatías que sentía el diario madrileño por los insurrectos cubanos.

Dice así:

«Y a los rebeldes de Cuba no se los ha dominado ni vencido. Después de dos años largos de insurrección, ha tenido el general Pando que abrirla comunicación por el Río Cauto, cerrado para nuestras tropas desde el comienzo de la campaña.

Por culpa de todos, por culpa principalmente de los generales de la restauración que dirigieron la campaña en los primeros meses, la rebelión se hizo potente, se extendió por todo el país, reclutó esa turba de asesinos negros y blancos que constituyen su ejército, y alentó las esperanzas y excitó los apetitos de esos bandidos defensores de la independencia cubana, que sería la más grande de las calamidades que pudiera sobrevenir a aquel pedazo de España.»

¿Lo entiende *El Liberal*? «Bandidos defensores de la independencia cubana!» Esto dice *El Progreso*. ¿Ve cómo no existe discrepancia alguna en la prensa republicana al apreciar la guerra de Cuba?

Ahí tiene la prueba más evidente que pued edarse.

En cuanto a censuras justas al capitán general Blanco las hace *El Progreso* en estos términos levantados y enérgicos:

«No ha muerto el teniente coronel Ruiz como mueren los militares españoles, al frente de sus soldados y blandiendo el arma que la patria puso en sus manos, sino desarmado, inerte, víctima de alevosa asechanza, asesinado cobardemente.

No le valieron al infeliz ni sus simpatías por la causa autonomista, ni su amistad con el cabecilla insurrecto, ni su condición de parlamentario, que no otra era, después de todo, el papel que desempeñaba el teniente coronel Ruiz en el campo insurrecto.

Los asesinatos de la manigua, los cobardes macheteadores de soldados desarmados y prisioneros, los desalmados que emplean la dinamita y usan balas explosivas, los amigos y protegidos de los Estados Unidos que baban de crueldades y prodigan insultos y llaman inhumanos a nuestros generales, no han vacilado en faltar a todas las leyes y conculcar todos los derechos fusilando a un militar que llevaba una misión cerca de uno de los jefes de la insurrección.

Pero se dice que para que el desgraciado Ruiz tuviese el carácter de parlamentario era preciso que hubiese ido al frente de fuerza armada, y así es, en efecto; pero el feroz ordenador del asesinato bien pudo haber tenido en cuenta otras circunstancias para no haber dado al mundo ese espectáculo de barbarie que no tiene excusa ni justificación.

El general Blanco pudo, a su vez, ser más previsor y más prudente, no dejando ir solo al teniente coronel Ruiz, ni

fiándose en las seguridades de un cabecilla de tan poca significación como Aranguren. En el primer caso, el fusilamiento no se hubiera realizado ó no lo hubiera sido impunemente, y en el segundo, no se hubiera dado un paso que revela demasiada ligereza y candidez.»

Conformes.

El periódico ministerial consagra un eco político a negar importancia al partido republicano de esta provincia. Ante todo necesitamos restablecer la verdad de los hechos sobre un punto que *El Liberal* constantemente presenta en términos inexactos. Nos referimos a lo que dice acerca de que son engañosas ilusiones producto de la fantasía, las fuerzas y los elementos republicanos que quieren la revolución.

En la provincia de Alicante existe un gran partido republicano con arraigadas convicciones y entusiasmo que es el que ha visto en su escursión el Sr. Fernández R. de Soria. A su testimonio nos atenemos que es el más fehaciente y además diremos a *El Liberal* que arregle el distrito de Venia y conteste a lo que le dicen en vez de meterse a si son pocos ó muchos los republicanos.

El Liberal no se ha limitado a esto, ha ido más allá.

Ha consignado lo que sobre nuestro partido ha dicho un colega de Madrid, para que sus lectores puedan convenirse dice, de lo grandes que aparecieron desde lejos las cosas pequeñas.

No hemos de encomiar ni hemos de citar siquiera, a los prestigiosos republicanos que se mantienen firmes en sus puestos de honor combatiendo a la monarquía. No somos de los que se embelesan y extasian, exagerando y alabando sus huestes y sus propios actos; ni queremos, cual otros, afirmar que todo el mundo es de nuestras ideas. Todo esto es ageno a nuestro carácter y a nuestros gustos.

No podemos decir a nuestros lectores que disponemos de innumerables ejércitos para entrar en batalla, ó creado Comités y Ayuntamientos carlistas con capa de liberales; no. A lo sumo podríamos presentar como un título a la consideración pública, patriotas consecuentes más republicanos hoy que ayer. A lo sumo podríamos afirmar que no vacilarán en acudir a donde sea necesario cuando su presencia haga falta para redimir a España de mandungos. A lo sumo podríamos ofrecer al pueblo una buena voluntad y un decidido propósito de sostener los principios democráticos íntegramente; de defender los intereses morales y materiales de los pueblos víctimas del caciquismo y de contribuir a que acabe la explotación inicua.

Con eso nos basta.

Por fin, el gabinete liberal se ha decidido a levantar el estado de sitio en Barcelona, autorizando además la repatriación de los individuos que fueron expulsados gubernativamente.

La mejor demostración de que la arbitrariedad es el único sistema que aquí rige, es el hecho de permitir que regresen a España los que fueron sa-

cados de ella á viva fuerza por considerárseles peligrosos.

Si eran una amenaza social y convenía ponerlos á distancia, ¿por qué se les invita á que regresen y establezcan cerca de nosotros su campo de perturbación?

Sí, por el contrario, la expulsión ha sido injusta y obedece á insanas violencias, ¿por qué no se castiga á quienes la decretaron?

Pero son inocentes estas disquisiciones.

Estaban sobre el pavés los reaccionarios y tuvieron ocasión de saciarse como buitres en un pueblo culto y liberal.

Son irresponsables.

¡Oh, qué gran país es este que autoriza á los gobernantes para realizar los mayores atentados y delitos sin riesgo alguno, manejando esa sencilla arma de papel que se llama la Gaceta!

Y ya que de decretos hablamos, ¿cuándo se da uno mandando cumplir con el servicio obligatorio?

¿Cuándo van á coger el fusil los caballeros de las dos mil pesetas?

Porque muchos de ellos siguen entonando por ahí el grito de guerra y valdría más que lo entonasen en la manigua.

A ver si lo daban tan claro como lo dan aquí.

¡Quizá que no!

Son patriotas de la caja de redenciones.

Y ahí todos los gritos resultan metálicos.

¿Qué los den en Cuba.

¿A que no los dan?

Y si los dan, ¿a que no se oyen bien?

En el ministerio de Ultramar se dice que llegaron telegramas optimistas dando cuenta de que los jingoes de los Estados Unidos han llegado á un acuerdo con los demócratas de la Cámara para no votar la resolución por virtud de la cual se reconoce la independencia de Cuba.

Los términos del acuerdo, según las mismas referencias, consiste en enviar este año la escuadra del Atlántico á las aguas de la Florida y á la vista de Cuba.

De todo lo cual se deduce que al reanudarse las Cámaras, reproduciránse aquellos debates tan optimistas para España de los Morgan, Lodge, etcétera.

La actitud, pues, de los Estados Unidos es cada vez más amenazadora, y la traducción que el Gobierno pretende hacer de aquella cada vez más inocente ó más indigna.

No cabe dudarlo: el Gobierno liberal ha fracasado en Cuba. El asesinato cometido por los insurrectos con el teniente coronel Sr. Ruiz lo prueba.

No quieren la legalidad, luchan cada vez con más ahínco, y cuando se pretende negociar con ellos, cometen la felonía llevada á cabo en la persona de un pundonoroso jefe de nuestro ejército, por la partida del cabecilla Aranguren.

La sangre del teniente coronel Ruiz ha caído manchando, lo mismo á los asesinos que le fusilaron que al superior que le envió á la manigua sin llevar seguridades, para que negociase con bandidos y dinamiteros.

Este hecho nos hace dudar si sería mejor la política que siguió el general Weyler.

Weyler ha declarado responsable de la muerte del teniente coronel Ruiz á Moret, que ha llevado á Cuba la política de los desastros, planteando la autonomía, sin contar con los verdaderos directores de los rebeldes.

Todavía se puede salvar el honor y la soberanía, reuniendo pronto las Cór-

tes, deshaciendo lo que no se ha hecho para implantar la autonomía y emprendiendo una política enteramente contraria.

La protesta

Se asegura que el general Weyler se ocupa en la redacción de la protesta que piensa publicar contra el Mensaje de Mac-Kinley; pero lo que no se dice es si está autorizado como militar para publicar dicho documento.

NOTAS Y NOTIAS

Exposición internacional en Lyon

El día 1.º de Marzo de 1898 se celebrará en Lyon, importante población francesa una Exposición Internacional, en la que podrán exponerse toda clase de productos, vinos, aceites, tejidos, pinturas, fotografías, máquinas, planos, dibujos, productos químicos y farmacéuticos y cuanto con la industria y comercio se relacione.

No hay necesidad de ponderar las ventajas que el presentar los productos españoles en esta Exposición puede reportar á nuestros industriales y comerciantes no sólo por la recompensa que en ella pueden obtener, sino también para á dar á conocer á los extranjeros nuestra industria y comercio.

Hoy más que nunca, debido á las circunstancias porque atraviesa nuestra nación, debemos procurar dar á conocer nuestros productos, favoreciendo así la exportación de la producción nacional.

Las recompensas que se otorgaran serán: Diplomas de Gran Premio, Grande Diplomas de Honor, Diplomas de Honor, medallas de oro, plata dorada, plata y bronce.

El Comisario General en España de dicha Exposición, D. Salvador Francisco Real, Canuda 9, Barcelona, facilitará Reglamentos y detalles á cuantos deseen concurrir á la citada Exposición, no dudando que la sección española llamará la atención de los visitantes.

El héroe y su tierra

Dicen de Pamplona:

La noticia de la heroica defensa del fortín de Guam, hecha por el teniente Muruzabal, ha impresionado gratamente á esta población.

El Sr. Muruzabal ha servido en clase de sargento durante varios años en el regimiento de la Constitución, de guarnición en esta capital.

Todo el mundo elogia la heroica conducta del Sr. Muruzabal, que es navarro, y sus amigos piensan felicitarle.

Leemos que un senador y un diputado navarros y liberales, se proponen tomar la iniciativa para realizar un un acto por el cual se rinda público tributo de aplauso y admiración al teniente Sr. Muruzabal.

Para esta empresa encontrarán simpatías y ayuda, no sólo en Navarra, sino en toda España.

Marruecos

Paris 18.—A juzgar por las noticias de Marruecos recibidas aquí, el ejército del Sultán no puede proseguir las operaciones contra los insurrectos mientras no reciba refuerzos.

Han ocurrido muchas deserciones en las filas de dichas tropas.

Varias kabilas de los alrededores de Marrakesh, á donde ha debido llegar el Sultán, se niegan á pagar el tributo.

La situación del Tesoro imperial es muy precaria y por esto no ha podido ser satisfecha aún la cantidad que reclama Italia.

Asegúrase que Maya Rodríguez fusiló á setenta individuos de la par-

tida de Aranguren, por suponer que habían estado dispuestos á la paz.

El general Blanco confirma la dolorosa noticia del fusilamiento del teniente coronel Ruiz, y añade que se cree que también ha sido fusilado Aranguren.

La noticia ha causado general indignación.

IDEAS SUELTAS

A Alemania

Bajo tu pesada armadura tu impulsa y aniquila, al mismo tiempo la grandeza de tu fuerza. Nada esperas de Dios ni del destino, porque no te impele ningún ideal y solo aspiras á unir los hombres con lazos de hierro. Más, ¿no piensas que esos lazos son cadenas? ¡Guárdete de la esclavitud de tu ambición sin tasa!—Cobos.

CORREO DE MADRID

21 Diciembre 1897.

Mañana se celebrará Consejo de ministros.

En dicho Consejo se nombrará el sustituto de D. Sabas Marin, gobernador general de la pequeña Antilla.

Para dicho cargo suenan los nombres de tres candidatos.

El gobierno quiere que el designado para sustituir á D. Sabas Marin sea conocedor de los asuntos de Puerto Rico.

Ha fallecido á consecuencia de una angina al pecho D. Manuel Lapaliza, gobernador civil de la Coruña.

El ministro de Ultramar ha manifestado que no deja de la mano el estudio de las reformas arancelarias que se han de implantar en Filipinas.

La paz del archipiélago ha hecho apresurar los trabajos del Sr. Moret en el sentido indicado.

Antes de someter las reformas á la aprobación de sus compañeros de gabinete oirá la opinión de los industriales que exportan sus productos al Archipiélago filipino.

El Sr. Paje ha obsequiado con un banquete en su casa á los Sres. Capdepon, Ballesteros, Sapiña, González de la Fuente, Testor, Gutiérrez Más, Sarthou, Mencheta, Muñoz (D. Peregrin) y otras personalidades de Valencia.

Al acto han asistido también la marquesa de Guadal-Gelú y las señoras de Sarthou y de Paje.

La conversación de sobremesa ha sido extraña á los intereses políticos.

La fiesta ha resultado animada y espléndida.

El «Heraldo» ha recibido el siguiente despacho de Manila.

«El cabecilla Aguinaldo firmará la paz.»

El 22 saldrán los generales Tejeiro y Monet para ultimar las formalidades en Via Canabata.

Se someten con sus fuerzas los cabecillas Aguinaldo, Marian, Trias, Isabelo, Artacho, Montenegro, Diego Deos, Biola, Baldomero Aguinaldo y Poncian Rizal, que son titulados presidente de la República, subsecretarios del interior y exterior y ministros de la Guerra y Hacienda respectivamente.

El Consejo Supremo del gobierno ha señalado el sábado para someterse.

Los titulados generales Artero, Ricarte, Mariano Llanera, Melecao, y otros jefes de Macapagal, envían emisarios á todas las provincias para la presentación de las partidas armadas.

COLABORACION LITERARIA

LA HISTERICA

Lloraba y reía frecuentemente, no por ceder á impulsos de sus sentimientos sino por distracción; aparentaba tal indiferencia á las cosas de la vida que no faltó quien por esto la juzgara mala, sin serlo.

En semejantes condiciones sostenía

una lucha horrible entre el corazón y la cabeza.

Inclinándose á los dictados de aquél estaba expuesta á confundirlo, si por ésta se condenaba á sufrimiento horrible.

Ante los ojos de los extraños la virtud decaía por momentos; sin piedad la motejaban, pero siempre ó casi siempre lograban imponerse á sus calumnias.

La envidia, no obstante, comenzaba á corroer aquel cuerpo virgen y hubo momentos en que dudó de sí misma; ya entonces suspiros y lágrimas eran su único consuelo... El más grave problema de la vida quedaba planteado!

La implacable envidia acrecentaba su influencia para luchar en las sombras contra el honor, pero... aquel espíritu varonil se atrevió á desafiar á la maledicencia, y presentando su corazón á cuantos quisieron verlo, consiguió que la virtud en peligro triunfara. No podía suceder otra cosa. La Providencia vela constantemente por las almas generosas.

¡Pobre niña! Diecisiete años... un amor tiernísimo, verdadero, pero preñado de obstáculos, era todo su pecado. La hermosa realidad resultaba un sueño cruel, horrible.

La rodeaban circunstancias extraordinariamente increíbles. Inquietudes, delirios y hasta pesadumbres, constituían la aureola augusta de su fantasía. Sólo confiaba en el porvenir, tenía fe en que vendrían tiempos más felices y entonces podría dar expansión á sus sentimientos. Dedicábase por el presente á la soñadora vida de los recuerdos.

Trataba inútilmente de ocultar sufrimientos y alegrías; goces y desdichas pasaban al arsenal de los recuerdos, sin haber podido nunca disfrutar de las delicias que la expansión produce. La vida en estas circunstancias no podía ser tan grata como tenía derecho á esperar una mujer de 17 años.

La ilusión hacia el objeto amado seguía florentándose; la pasión crecía, crecía sin contemplaciones, y ante síntomas tan naturales, que tristeza se reflejaba en el rostro de aquel ángel?

Dudas, odios y demás flaquezas de la vida, constituían la cadena de su martirio; lo único que no inspiraba eran celos.

El rápido desarrollo de los sucesos fué causa de que la envidia cayera á los pies de Elena, destrozada por la fe.

—¡Benditas mil veces las luchas de amor—exclamaba Elena!

Desconocía que las pasiones encendidas á fuego de un éxtasis purísimo y la lucha constantes que sostenía su alma enamorada tenían que degenerarse en un estado histérico con extravío de la razón.

Elena hacia gala de un entendimiento privilegiado; era una especie de doctora; leía frecuentemente en las hojas de su corazón, y la página más selecta, su favorita lección se condenaba en muy pocas palabras: en que el hombre por el cual sufría la había confiado fe, honor y vida, y esto no lo dudaba.

Cuando parecía disiparse las sospechas malévolas de la envidia, ésta se interpuso de nuevo entre corazón y cabeza, y acechándole despiadadamente como un tigre á la víctima trató de sepultarla.

Triste destino! La mentira y la verdad comenzaron á confundirse así como por fuerza superior á la magia del arte.

Imposible vencer los insuperables obstáculos que se presentaban, pues la vindicta pública no veía la sangre que hacía y aplaudía entusiasmada, sin comprender que cometía un doble crimen.

No pudo más; sentidos, sentimientos y pasiones cedieron simultáneamente

para que el histerismo se apoderara de aquel débil cuerpo.

La lucha de nervios que tuvo necesidad de sostener fué aparatosa. Nublárouse sus imágenes soñadoras y comenzó á reír y llorar inconscientemente, llegando en su delirio hasta relevar secretos de su corazón.

Despierta la hermosa enamorada, palideció y se dió á temblar temerosa de que en el paroxismo de su dolor llegara su gran fatalidad á desfigurar los excesos de pasión, dando quizá la razón á la envidia.

W. MASYURIBAU.

VARIAS NOTICIAS

Hoy jueves se inaugurará la nueva y magnífica academia de billar que se está montando en el café de Orozco, junto al Casino, cuyo local ha sido decorado lujosamente y reformado con todas las comodidades necesarias para el objeto á que se destina.

En la que actuará un distinguido y selecto cuadro de señoritas, profesoras de billar y contando con la numerosa clientela con que es favorecido dicho café, es de esperar se vea muy concurrido.

Han llegado á esta capital, D. Francisco Ballesteros gobernador civil de Valencia, de paso para Orihuela; y el diputado á Cortes D. Enrique Arroyo acompañado de su señora e hijos, con el propósito de pasar el invierno en la finca de recreo que en término de Villafranca posee D. Rafael Terol, jefe del partido fusionista alicantino.

Se han concedido quince días de licencia por enfermo al maquinista que presta servicio en la Dirección de Sanidad Marítima del puerto.

Esta noche se pondrá en escena en nuestro teatro Principal, el magnífico drama de Echegaray «El gran galeoto».

En los días de Navidad se celebrarán variadísimas funciones.

El día 25, por la tarde se representará regularmente el melodrama «El maldito ó un río de oro» y por la noche «El zapatero y el rey» ó «El soldado de San Marcial».

Para el día de Inocentes se prepara una magna función que indudablemente ha de llamar poderosamente la atención del público.

El día 30 del actual tendrá lugar el beneficio del aplaudido actor y director de la compañía Sr. Palanca con una escogida función.

Se representará el hermoso drama de Echegaray «O locura ó santidad», en el cual raya á gran altura el beneficiado, estrenándose el lindísimo juguete de Joaquín Abati «La enredera».

El Sr. Palanca, en uno de los intermedios, recitará el monólogo de Abati. «Causa criminal».

Ha llegado á esta capital con objeto de pasar las vacaciones de Navidad, el joven alumno de la Academia de infantería de Toledo, D. Francisco Pérez Garberí, hijo de nuestro particular amigo Sr. Pérez y García.

Por el Ministro de Fomento se ha dispuesto que por el arquitecto del Instituto Provincial, gire una visita á la Biblioteca de aquel centro para formar el presupuesto de gastos de la estantería que falta construir, con el fin de colocar la gran cantidad de volúmenes que en el día se encuentran sin colocación por falta de los estantes necesarios.

Dicho presupuesto servirá de base para la subvención que el citado Ministerio ha de conceder para el objeto ya indicado.

Según «El Heraldo de Zamora» en el bosque de Valorio, de aquel término, se han encontrado un tesoro en monedas de oro que según algunas versiones, se hace ascender á 75.000 duros.

El capital se repartió entre dos individuos que lo encontraron y el guarda de aquellos terrenos.

Ha comenzado á publicarse en Madrid un periódico titulado «La Seguridad», dedicado especialmente á la policía.

Deseamos al nuevo colega muchas prosperidades.

Ha dado á la luz una preciosa niña la esposa de nuestro querido amigo don Rafael Sámper.

Nuestra cordial enhorabuena.

Ha fallecido la madre política de nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Blas Aguilar, á quien, como á su atribulada y distinguida familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Por falta de número de señores concejales no se celebró sesión ayer tarde en el Ayuntamiento.

Hoy en el tren correo, regresará de Madrid el joven matrimonio D. Mariano Sánchez y la bellísima señora D.ª Margarita García Gómez.

Bien venidos.

Ha fallecido en Tafalla pueblo de su residencia la virtuosa esposa de nuestro paisano y amigo particular D. José Rech, que hace tiempo se halla ausente de su país natal.

Nuestro pésame.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirijirse en Barcelona señores «Holl» y «Corominas Plaza Palacio» y en Alicante, Guixot y Compañía, Paseo de los Martires 30 y calle San Fernando, 19.

SERVICIO FIJO Y REGULAR

ENTRE

ALICANTE, ALTEA Y ARGEL



EL VAPOR SITGES HERMANOS

Saldrá de Alicante para ALTEA y ARGEL todos los meses de Enero, Febrero y Marzo, los días 5 y 20 de cada mes á las siete de la mañana, y de ALTEA para ARGEL los mismos días á las doce de la mañana, haciendo su regreso de ARGEL en los días 10 y 25 de los referidos meses.

Admitiendo carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirijirse á sus consignatarios en Alicante, D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30. Y en Altea, á D. Juan Beneyto.

YA LLEGARON

Los géneros frescos, los primeros de la temporada, que acaban de recibir esta antigua y acreditada casa:

Longaniza y sobrasada de Mallorca legítima.—Queso gruyère y bola.—Manteca de vaca selecta al detall.—Escabeches de bonitol y atún.—Jamones estropeados legítimos.—Salchichones de Milán de la clase más exquisita.—Garbanzos de Fuentesauco.

En el establecimiento de D. Mariano Alvarez, Princesa 19. y Pórtico de Ansaldo 4. Telefono 129 (Los choriseros.)

Juan Fernandez

PRINCESA, 10.—ALICANTE

Fábrica de turrones, dulces y gâteaux, de lo más selecto que se elabora. El comprador debe surtirse en este acreditado establecimiento.

ANTONIO LOPEZ JEREZ

PASAJE DE AMERIGO

El conocido y acreditado turronero Antonio Lopez Jerez, establecido en el Pasaje de Amerigo ofrece á sus numerosos parroquianos y al público en general, los riquísimos turrones de Alicante y Jijona, de yema y nieve, el llamado de mezcla y un completo surtido de dulces de todas clases.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

Consulta clínica á cargo del reputado facultativo D. José J. Martí.

Horas de consulta, de 11 á 1.—Sagasta, 10 primero.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de

buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

Espectaculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche.—El gran galeoto.—El sant de roseta (estreno).

A las ocho y media.—Entrada general 50 céntimos.

ÚLTIMA HORA

Madrid 22

Ascensos y recompensas

Se ha firmado de Real orden el ascenso á mariscal de campo á favor del Sr. García Aldave.

Se les ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo, á los Sres. Lachambre y al capitán de navio señor Albacete.

También le ha sido concedida la gran cruz naval blanca, al duque de Arcos y varias recompensas al inspector de sanidad de la armada D. José Parejo.

En el ministerio de Estado se recibió ayer un telegrama del Sr. Dupuy de Lome avisando que no tiene fundamento la noticia publicada en la prensa de Nueva York, según la cual se está organizando una nueva expedición filibustera para Cuba, aparentando que es para socorrer á los buscadores de oro de Klondike.

El Sr. Sagasta ha manifestado que en la última decena de mes de Enero publicará la «Gaceta» el decreto de disolución de Cortes y que en Febrero se verificarán las elecciones para diputados.

Madrid 22 (11 n.)

Consejo aplazado mañana.—Espéranse importantes noticias Cuba Filipinas.—Terminada huelga Manresa.—Crésno falso Alemania aconsejado potencias repartición China.

Bolsa: 65'30—32'70.

ALICANTE

IMP. A. CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

día, cogió un pañuelo de debajo de la almohada y se lo llevó á la nariz á fin de esclarecer sus ideas.

Pero su nariz ya no estaba allí y el pañuelo sólo halló el vacío.

De un salto el notario se puso delante de su espejo.

¡Horror y maldición! (como se dice en las novelas de la antigua escuela.)

Vivía tan desfigurado como si volviera otra vez de Parthenay.

Correr á su cama, buscar entre las sábanas y las mantas, explorar el espacio entre el lecho y la pared, sondear los colchones, sacar los muebles cercanos y revolver todo el cuarto, fué para él cuestión de dos minutos.

¡Nada! ¡nada! ¡nada!

Se colgó del cordón de la campanilla, llamó á sus criados y juró que echaría á todos como perros si su nariz no parecía.

Su nariz era tan difícil de hallar como la Cámara de 1816.

Dos horas transeurrieron en la agitación del desorden y el ruido.

Entre tanto, Steimbourg padre se endosaba su frac azul con botón dorado. Mad. Steimbourg, en traje de gala, vigilaba á dos doncellas y tres costureras, yendo, viniendo y dando vueltas alrededor de la hermosa Irma.

La blanca prometida, rebozada de polvos

víctima, el otro se defendía con elocuencia como inocente.

—Espérame aquí—dijo Mr. L'Ambert para terminar.

—El cheñor Bernier me dirá esta noche lo que has hecho.

Despertó á Mr. Bernier y le contó en el estilo que ustedes saben lo que le había ocurrido.

El doctor se echó á reír, y le dijo:

—Vaya, tanto miedo por una bagatela.

Romagné es inocente, no culpe usted más que á sí mismo.

Ha permanecido usted con la cabeza descubierta al salir de los italianos, ha cogido un constipado de cabeza, habla con la nariz; habla, pues, auvergnés.

Esto es lógico.

Métase en casa, aspire acónito, tenga los pies calientes y la cabeza tapada, y tome sus precauciones contra la córiza, porque ya sabe en adelante lo que tiene pendiente de la nariz.

El desgraciado volvió á su casa refunfuñando como un demonio.

—Achi, pues—decía en alta voz—mis precauciones chon inútiles.

Por más que aloje, alimente y haga vigilar á eche agnador, me jugará siempre malas pachadas y cheré chu víctima chin poder acucharle de nada; entonces, ¿por qué tantos dispendio?

SECCION DE ANUNCIOS

Gran fábrica de somniers Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS DE Salvador Gosalbez

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos, que su industria requiere, y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, confecciona colchones con muelles de todos los sistemas, catres metálicos y grillajes para claraboyas.
Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.
Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta 23 (antes San Francisco).

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA

MAYOR 13, 15 y 17

EL PROGRESO

Gran fabrica de féretros metálicos DE CRISTOBAL VALERO

Exportación á provincias.—Precios en competéncias con las de todas las abricaciones nacionales y extranjeras.
Calle de Cervantes, 24.—VILLAJYOUSA

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.
Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de higado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso, digestivo, facilitando la formación de peptonas.
La desinfección exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método y su uso.—Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor, V. Benet.

Madrid, Melchor Garcia, Capellanes, 1, duplicado, principal.
Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.
Al por menor: Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Armadio, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferre; Madrid, Botella y Miquel, sucesor del doctor S. mon; Játiva, Martínez y don Rafael Gano; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.
Se ci en pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR
ENTRE

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los MARTES á las cuatro de la tarde.
Salidas de Orán para Alicante todos los VIERNES á las cuatro de la tarde.
Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene y suficientemente acreditado.
Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación de cerámica de todas las clases, ladrillos azules y de toda clase de materiales de gran calidad para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA. Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DISTRIBUCION. Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

COLEGIO DE SAN JOSE

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal. Este colegio incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitara reglamento y condiciones que se soliciten de esta dirección.

Por mi fé tanto peor para él.
Me economizaré chu penchion.
Dicho y hecho.
Al día siguiente, cuando el pobre Romagné aún atolondrado, fué por el dinero de la semana Singuet lo plantó en la calle y le anunció que ya no querian hacer nada por él.
Se encogió de hombros filosóficamente como hombre que, sin haber leído á Horacio, practica por instinto el «Nihil admirari.»
Singuet, que lo quería bien, le preguntó lo qué pensaba hacer.
Respondió que iba á buscar trabajo. Así como así, aquella holganza forzosa, le pesaba hacia largo tiempo.
Mr. L'Ambert curó de su coriza y se aplaudió el haber borrado del presupuesto el artículo Romagné.
Ningún accidente vino á interrumpir el curso de su dicha.
Hizo las paces con el marqués de Villemaurin y con toda su aristocrática clientela, á la que había escandalizado un poco.
Libre de todo cuidado, pudo entregarse sin reserva á la dulce inclinación que le atraía hacia el dote de Mlle. Steimboung.
¡Feliz L'Ambert!
Abria su corazón de par en par y mostr

ba los sentimientos castos y legítimos de que estaba lleno.
La bella y juicio-a joven le tendió la mano á la inglesa y le dijo:
—Es negocio hecho.
Mis padres están de acuerdo conmigo; le daré mis instrucciones respecto al equipo.
Procuramos abreviar las formalidades para ir á Italia antes de fin de invierno.
El amor le dió alas.
Compró el equipo sin regatear, entregó á los tapiceros las habitaciones de la «señora», encargó un coche nuevo, escogió dos caballos alazanes de la mejor estampa y apresuró la publicación de las amonestaciones.
El banquete de despedida que dió á sus amigos quedó inscrito en los fastos del café Inglés, y sus queridas recibieron su adiós y sus brazaletes con emoción contenida.
Las esquelas dando parte de la boda anunciaban que la bendición nupcial se la darían en Santo Tomás de Aquino el 3 de Marzo á la una en punto.
Inútil es decir que se había dispuesto la «mise en scene» de los casamientos de primera clase.
El 3 de Marzo, á las ocho de la mañana, Mr. L'Ambert se despertó por sí mismo, sonrió á los primeros rayos de un hermoso

LA UNION Y EL FINIX ESPAÑOL

Compañia de seguros reuñidos

Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga núm. 1 (Paseo de Recoletos.)

GARANTIAS

Capital social efectivo: Ptas. 12.000.000
Primas y reservas: 38.598.510
Total: 50.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Esta gran Compañia nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159.694,48 pesetas.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotes, Rentas, educación, Rentas vitalicias, y Capitales diferidos á prmas más reducidas que cualquier otra Compañia.

Subdirectores en esta provincia.— D. Julio Maluenda, Paseo de Méndez Núñez, número 46, Alicante, y don Juan Llorca, calle de San Bernardo, número 36, principal.